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Nesta semana o Prof. Dr. José 
Kormann nos traz “Fatos 
Curiosos Sobre o Trem Na 
Subida De Corupá ao Planalto 
– 04” no espaço “Histórias que a 
vida conta”. 

Em evento marcante estudantes foram premia-
dos na OBMEP. O corupaense Eduardo Gabriel 

Benkendorf, da E.M.E.F. Aluísio Carvalho de 
Oliveira foi um deles
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Marido traído
Diz um passarinho, que numa reu-

nião acontecida na terra da banana mais 
doce das galáxias, um dos participantes 
resolveu tocar no assunto do cancela-
mento de um evento daqueles grandões. 
Parece que algum desavisado deu um 
tapão na mesa e perguntou se alguém sa-
bia daquela absurda falácia.

Marido traído e o “fl agrante”
Uma pessoa, com ar de profundo 

conhecedor das coisas se levantou e bra-
dou “Toda a cidade sabe”.  Dizem que o 
que aconteceu depois disso, tornou pos-
sível reclassifi car o fi lme “O Segredo 
dos Inocentes” para censura livre.

Buuu
A prova de que aquele casarão es-

tava abandonado aconteceu por estes 
dias. Segundo um passarinho assustado, 
foram fazer uma limpeza no local, pra 
ver se aparecia alguém pra usá-lo. Di-
zem que foi triste de ver uma família de 
morcegos sendo despejada.

Buuu II
Começa a tomar corpo um movi-

mento de transformar a nomenclatura de 
“casarão” para “castelo”. Um passarinho 
jura que tem visto uma carruagem no lo-
cal. Segundo esse infeliz voador, ele jura 
de asinhas juntas que viu uma majestade 
no local.

As cores da cidade
Já tivemos o vermelho, e depois o 

azul, e parece que próxima cor será a 
verde. Se for bem observado, e nem pre-
cisa fi rmar muito a vista, será possível 
notar o verde musgo sendo adotada nos 
equipamentos públicos.

Que comece o mi-mi-mi
Não é de hoje que tenho cobrado 

alguma ação que resolva o problema da 
falta de sinalização dos pontos turísti-
cos de nossa cidade. As pessoas estufam 
o peito pra dizer que somos uma cida-
de turística. Pena que nossos atrativos, 
apesar de reais, sejam secretos.

Cadê a cachoeira? 
Não faz muito tempo, alguns bi-

kers se deram ao trabalho de cadastrar 
as cachoeiras corupaenses que eles 
conheciam, entre uma pedalada e ou-
tra. Fotos, muitas fotos foram tiradas, 
e localizações cadastradas. Parece que 
acharam mais de 50 (alguns dizem 
que foram 87); é certo que nem todas 
os seus proprietários permitem visita-
ção, mas é neste ponto que deve existir 
um programa SÉRIO de turismo, que 
permita a estas pessoas cobrarem pelo 
acesso com visitas guiadas. Esta renda, 
além de permitir a manutenção do local, 
ajudaria na renda da família.

Recursos
Queijinho com ou sem nata; mela-

do, mel, pão, cuca, biscoitos, caldo de 
cana, musse, peixe, bolos, legume, ver-
dura, enfi m, uma infi nidade de produtos 
que temos por aqui e que mesmo assim, 
não é possível termos uma Feirinha. Já 
dei algumas ideias como a das “cozi-
nhas comunitárias”, construídas dentro 
dos padrões exigidos pela Vigilância 
Sanitária, que seriam compartilhadas 
pelos usuários, permitindo que eles 
conquistem, ao menos, o SIM (Serviço 
de Inspeção Municipal), tornando pos-
sível a realização da Feira do Produtor.

Recursos II
Acredito que não seja difícil con-

seguir alguma emenda que permita 
construir e equipar estas “cozinhas 
comunitárias”. Que tal usar as escolas 
desativadas? Tenho certeza de que as 
comunidades se organizariam para fa-
zer algum evento para conseguir algum 
recurso.

Eu ainda mato um passarinho
Enquanto eu escrevia os 2 verbetes 

acima, um infeliz plumadinho (ainda 
vivo), veio dizer que eu estava esque-
cendo de incluir alguns produtos impor-
tantes como as verduras, legumes, bana-
nas, nonas, mexericas e, principalmente, 
laranjas. Ele falou e voou.

Por falar em comunidades
Quais são as associações de bairro 

existentes em Corupá? Estão legaliza-
das? Atuando?

Ainda as comunidades
Lembro que fi nal do ano passado 

foi prometido que o município faria a re-
forma das áreas de lazer de algumas as-
sociações como as Cohab’s, Bomplandt, 
Seminário, Morro do Quentin. Nem vou 
falar da 1ª corrida de carrinhos de roli-
mã que era pra acontecer no Morro do 
Quentin e foi engavetada aguardando a 
reforma do asfalto. Alguém tem alguma 
informação ?

Era uma vez
Uma cidade onde era possível, 

principalmente aos agricultores ou ido-
sos jogar truco, bocha, cacheta, tranca, 
mora. Tipo, se divertir um pouco. Cada 
vez mais o nosso pessoal está saindo da 
cidade a procura do que fazer. 

Era uma vez II
Aos poucos essa alegria que um dia 

existiu, está sendo sufocada. Antiga-
mente a sexta-feira era aguardada com 
entusiasmo, o mesmo com que hoje se 
aguarda a segunda-feira.

BR-280
Quem tem usado a BR-280 no des-

locamento a Jaraguá ou serra acima 
deve ter notado o aumento do número de 
veículos andando por aí. Enquanto uns 
dizem que é culpa do combustível ba-
rato, os maldosos insinuam que a nossa 
cidade está, cada vez mais, sendo usada 
apenas como dormitório.

Falando em dormitório
Me peguei pensando que a noite 

os maruins dormem. E os borrachudos 
também. Quanta maldade.

Apenas um registro
Tenho sido questionado sobre mi-

nha posição quanto a Rota das Cacho-
eiras e me ví obrigado a esclarecer que: 
1-Gosto demais daquele recanto; 2-Não 
sou contra a sua reabertura para visita-
ção; 3-A minha preocupação eu posso 
resumir em duas palavras antagônicas 
“bônus”, e ônus”.

Relembrando
O ser humano é a principal causa de 

suas amarguras. Temos diversos pontos 
turísticos em nossa cidade cuja visitação 
é proibida pelos seus proprietários. La-
tinhas e outros lixos largados pelas tri-
lhas, copos e garrafas de vidro jogados 
nos rios, etc.

Continuando o registro
Interrompi o registro de minhas 

posições sobre a Rota, para escrever a 
explicação acima. Quantos acidentes de 
trânsito acontecem por direção impru-
dente? Embriaguez? Distração com o 
celular? A Rota não é diferente. Quantas 
pessoas já se acidentaram por sair das 
trilhas? Por entrar nas cachoeiras, ape-
sar de proibido? Enfi m, considero que 
o molho sairá mais caro do que o peixe.

Eu avisei
Considerando o ônus x bônus, pe-

las minhas contas o valor do ingresso já 
ultrapassou, e muito, o valor que vinha 
sendo cobrado.

Lugar secreto
Corupá tem ponto turístico tão 

secreto que nem corupaense conhece 
ou ouviu falar. Me surgiu uma per-
gunta: como o turista vai encontrar 
a Cachoeira da Santa? A do Pilão? O 
Morro do Garrafão?  Morro do Boi?
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Espaço do Empreendedor

Empreendedor x Empre-
sário

É normal confundir o signifi cado 
entre Empreendedor x Empresário. In-
clusive muita gente usa os dois de forma 
aleatória, como sinônimos. 

O fato é que são coisas diferentes. 
Ambos têm competências e objetivos 
diferentes, ainda que, às vezes, algumas 
atitudes sejam exatamente as mesmas.

Para dirimir essa e outras dúvidas, 
o SEBRAE oferece um curso gratuito 
on-line com duas horas de duração, pre-
parado para empreendedores, micro e 
pequenos empresários, profi ssionais da 
área de gestão.

Benefícios
Aprenda a mapear pessoas, empre-

sas e órgãos estratégicos para seu negó-
cio, e identifi car o que os impacta posi-
tivamente.

Principais conteúdos
- Como desenvolver habilidades de 

persuasão
- Como criar uma rede de contatos
- Habilidades de comunicação e de 

relacionamento

Saiba mais em https://sebrae.com.
br/sites/PortalSebrae/ufs/sc?codUf=25

Exportadores brasileiros 
relatam impactos do novo 
sistema argentino de im-

portação
Consulta realizada pela CNI mos-

tra que 7 em cada 10 empresas ouvidas 
foram negativamente afetadas por me-
didas do país vizinho que restringem a 
entrada de produtos e controlam a saí-
da de divisas

As recentes medidas adotadas pela 
Argentina nas operações de importação 
provocaram forte impacto nas vendas 
brasileiras para o país. Como tentativa 
de implementar um sistema de maior 
controle da cadeia de abastecimento e 
monitoramento das operações de comér-
cio exterior, o governo argentino adotou 
o Sistema de Importações da República 
da Argentina (SIRA), em vigor desde 
outubro de 2022. O novo modelo res-
tringiu a concessão de licenças não auto-
máticas (LNAs) e o acesso ao mercado 
de câmbio.

A licença não automática é um ins-
trumento utilizado por países para con-
trolar a entrada de produtos em seu ter-
ritório. Em linhas gerais, signifi ca que o 
exportador brasileiro só poderá embar-
car seu produto quando receber a licença 
do governo argentino. Em consulta re-
alizada pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI) com 252 exportadoras 
brasileiras, 77% das empresas indica-
ram que tiveram impacto negativo nas 
operações de exportações após a criação 
do SIRA - e destas, 84% apontaram que 
houve redução no valor exportado para 
a Argentina. 

A consulta empresarial foi feita 
pela CNI em abril deste ano para ana-
lisar os primeiros seis meses do SIRA 
(outubro de 2022 a março de 2023) e 
os efeitos de sua implementação sobre 
o embarque de bens para a Argentina. 
Dos exportadores que indicaram queda 
no valor exportado após a implementa-
ção do novo sistema, 49% apontaram 
que a redução nas vendas para a Argen-
tina no período foi acima de 41%. 

“Os resultados da consulta confi r-
mam os desafi os enfrentados pelas em-
presas brasileiras e, ao mesmo tempo, a 
necessidade de se achar soluções para 
facilitar e aprofundar as relações eco-
nômicas e comerciais com um parceiro 
tão relevante para a indústria brasileira. 
As exportações e os investimentos en-
tre Brasil e Argentina são fundamentais 
para expandir a capacidade produtiva, 
fomentar a inovação, criar empregos de 
melhor qualidade e estimular o cresci-
mento econômico em ambos os países”, 
avalia a gerente de comércio e integra-
ção internacional da CNI, Constanza 
Negri. 

Com novas medidas, lista de 
produtos sujeitos às licenças não 

automáticas aumentou
Com a entrada em vigor do novo 

sistema, a lista de mercadorias sujeitas 
às licenças não automáticas saltou de 
1.474, no início de 2020, para 4.193, 
no fi nal de 2022 – e 99% dos produ-
tos são da indústria de transformação. 
Considerando os dados de comércio do 
ano passado, 59% do valor total das ex-
portações brasileiras à Argentina foram 
expostos a essa medida.

Questionados sobre o principal 
problema relacionado às licenças não 
automáticas, 82% dos exportadores 
consultados que tiveram impacto nega-
tivo nas operações indicaram a demo-
ra na aprovação. O segundo problema, 
apontado por 55% das empresas, foi a 
falta de transparência e critérios para 
aprovação. Em terceiro lugar foi listado 
o problema de excesso de burocracia, 
com solicitação de informações, docu-

mentos e formulários adicionais - assi-
nalado por 44% dos exportadores.

Das empresas que informaram ter 
sofrido impacto negativo nas operações 
de exportação, 51% indicaram que o 
tempo médio para a aprovação das li-
cenças não automáticas supera os 60 
dias. Somente 14% das empresas apon-
taram um tempo médio de até 30 dias.

Prazo para pagamento de 
importações é um dos principais 

problemas nas operações
As novas restrições para impor-

tação na Argentina incluem também 
a aprovação do Banco Central da Re-
pública da Argentina (BCRA) para 
pagamento dos produtos que entram 
no país. Em relação a esse processo, 
os três principais problemas aponta-
dos pelos exportadores consultados 
são os prazos para pagamento mui-
to longos (79%), a burocracia para 
a liberação de divisas, mesmo após 
cumprimento do prazo estabeleci-
do (55%), e a alteração e extensão 
de prazos após aprovação do SIRA 
(42%).

Além disso, 68% das empresas con-
sultadas indicaram difi culdade no paga-
mento, independentemente da modali-
dade usada nas operações. 

Imprevisibilidade no fechamento 
de negócios foi apontado como 

problema mais crítico
A consulta com empresários ava-

liou também o impacto das mudanças 
do SIRA nos negócios dos exportadores 
brasileiros. Em relação a este fator, o 
principal problema apontado pelos con-
sultados no período de seis meses foi 
a imprevisibilidade no fechamento de 
negócios (86%), seguido pela perda de 
oportunidades, com clientes que deixam 
de comprar (81%), e pela perda de opor-
tunidades, com clientes que cancelam 
pedidos (47%).

Texto: Agência CNI de Notícias
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DESTAQUES da SEMANA

Estamos ampliando nosso espaço e aprimorando nossos ambientes na busca de 
oferecer ainda mais conforto a você e a sua família.

Desde a instalação do Crematório Memorial da Saudade trabalhamos com ex-
celência, carinho e cuidado aos que necessitam dos nossos serviços; e agora, busca-
mos ampliar e melhorar ainda mais o trabalho que temos feito.

Estamos ansiosos para inauguração do Crematório Memorial da Saudade, uma 
estrutura ampla e moderna para prestar uma homenagear lindo aos entes queridos!

Governo do Estado inicia 
distribuição de sementes de milho 

do Programa Terra Boa
Desde segunda-feira(05), a Secre-

taria de Estado da Agricultura iniciou a 
distribuição de 140 mil sacos de semen-
tes de milho do Programa Terra Boa, a 
medida deve atender cerca de 35 mil 
produtores rurais. O Governo do Estado 
investiu mais de R$ 24,7 milhões para 
incentivar a produção de milho em San-
ta Catarina, principal insumo de ração 
animal. O estado consome aproxima-
damente sete milhões de toneladas por 
ano para alimentação animal. Dessas, 
cinco milhões de toneladas são trazidas 
de outros estados e países, por isso um 
dos grandes objetivos do Terra Boa é in-
centivar a produção de grãos em Santa 
Catarina.

O Programa também apoia a aqui-
sição de sementes de milho de alto va-
lor genético, que geram um rendimento 
maior por hectare plantado, essas re-
presentam mais de 70% das sementes 
retiradas pelos produtores. Com o Terra 
Boa, o agricultor recebe até cinco sacos 
de sementes e devolve em sacos de mi-
lho no próximo ano, com o produto da 
colheita. O tipo e o nível tecnológico 
defi nem a proporção de troca.

Novo horário de atendimento na 
Ouvidoria SUS

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
informa que a partir desta sexta-feira 
(9), a Ouvidoria do SUS está atenden-
do em novo horário. A Ouvidoria SUS 
é exclusiva para reclamações, sugestões 
e denúncias relacionadas à Secretaria 
de Saúde de Jaraguá do Sul. Os aten-
dimentos presenciais, por WhatsApp e 
telefone funcionam de segundas e sex-
tas-feiras: das 8h às 11h30. Terças, quar-
tas e quintas-feiras: das 8h às 11h30 e 
das 13h às 16h. Canais de acessos da 
Ouvidoria SUS: Internet: https://www.
jaraguadosul.sc.gov.br/saude, através do 
ícone “Ouvidoria SUS”; E-Mail: sau-
de.ouvidoria@jaraguadosul.sc.gov.br; 
WhatsApp: 2106-8450; Telefone: 0800 
642 0136; ou Presencial na sede da Se-
cretaria Municipal de Saúde, na Rua Isi-
doro Pedri, nº 120, Barra do Rio Molha.

Secretaria do Meio Ambiente 
e Economia Verde e Agência 
Nacional de Águas reforçam 

prevenção de eventos hidrológicos 
no estado

Representantes da Secretaria do 
Meio Ambiente e Economia Verde de 
Santa Catarina (SEMAE) e da Agência 
Nacional de Águas e Saneamento Bá-
sico (ANA) se reuniram no começo da 
semana para discutir questões relevantes 
relacionadas à gestão e à prevenção de 
eventos hidrológicos críticos no estado.

A pauta principal do encontro foi a 

Sala de Situação, uma iniciativa que faz 
parte das metas estabelecidas dentro do 
Programa Progestão, tendo por objetivo 
fazer o acompanhamento da situação hi-
drológica dos principais rios catarinen-
ses.

Durante a reunião, os participan-
tes discutiram as alterações previstas 
para o terceiro ciclo do Programa Pro-
gestão, com foco em fortalecer a gestão 
de eventos hidrológicos críticos. Nesse 
contexto, o Programa Monitor de Secas 
foi destacado como uma importante fer-
ramenta que integrará essa meta.

A parceria entre a SEMAE e a ANA 
é fundamental para fortalecer a gestão 
ambiental e promover ações efetivas de 
prevenção e resposta a eventos críticos 
relacionados à água em Santa Catarina. 
Essa colaboração mútua permite a troca 
de conhecimentos, o compartilhamento 
de boas práticas e o alinhamento de es-
tratégias para lidar com desafi os e situa-
ções adversas.

Inscrições para estágio de Ensino 
Médio terminam neste domingo

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Diretoria de Pessoas da Secre-
taria de Administração, lembra que ter-
mina neste domingo (11), o período de 
inscrições para o Programa de Estágio 
voltado a estudantes de Ensino Médio, 
para atuarem na Administração Pública.

Os candidatos precisam estar regu-
larmente matriculados e com frequência 
efetiva no 1º, 2º ou 3º ano do Ensino 
Médio (no ano de 2023) em uma ins-
tituição conveniada à Prefeitura de Ja-
raguá do Sul. A jornada de atividades é 
de 20 horas semanais, limitada a quatro 
horas diárias, compatíveis com o horá-
rio escolar e de funcionamento da Insti-
tuição Concedente.

O valor mensal da bolsa de estágio 
para 2023 é de R$ 469,78, mais vale-
-transporte, caso comprovada a necessi-
dade e a duração do estágio de Ensino 
Médio será de até dois anos, consecuti-
vos ou alternados.

Acesse a fi cha de inscrição no site 
da prefeitura de Jaraguá do Sul. Mais in-
formações podem ser obtidas no próprio 
Edital n° 003/2023/CESE.

Trecho da Via Verde será 
interditado na segunda-feira (12)

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Diretoria de Trânsito e Trans-
portes, comunica que haverá alterações 
no trânsito das ruas José Theodoro Ri-
beiro e Prefeito Victor Bauer, no bairro 
Ilha da Figueira, na próxima segunda-
-feira (12), em função da realização de 
obras no local.O trânsito da Via Verde 
será desviado para a Rua Antônio Ko-
chella e posteriormente seguirá pela Rua 
José Theodoro Ribeiro, que terá sentido 
duplo neste trecho até a esquina com a 
Rua Arthur Witthoft (Posto Mime). 
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Espaço SAÚDE

HEMOSC realiza ativi-
dades em alusão ao mês 

do doador de sangue
A humanidade comemora em 14 

de junho o Dia Mundial do Doador de 
Sangue, data defi nida pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), em homena-
gem ao imunologista Karl Landsteiner, 

responsável por descobrir o fator RhD. 
Nos primeiros cinco meses de 2023, 
mais de 50 mil pessoas doaram sangue 
em Santa Catarina, porém este número 
está aquém da necessidade.

O Centro de Hematologia e Hemo-
terapia de Santa Catarina (HEMOSC), 
com seus 35 anos de história, é respon-
sável por 99% do sangue coletado e 
transfundido em Santa Catarina e todas 
as suas bolsas possuem o mesmo padrão 
de qualidade.

A necessidade de sangue seguro é 
universal. Afi nal, o sangue é essencial 
para diversos tratamentos e interven-
ções urgentes de todos os tipos, ajudan-
do pacientes que sofrem de condições 
de saúde com risco de morte. Além de 
apoiar procedimentos cirúrgicos com-
plexos e ter papel essencial nos cuida-
dos maternos e neonatais. Há pessoas 
que precisam deste líquido precioso du-
rante toda a sua vida, como por exemplo 
os portadores de talassemias e anemia 
falciforme. Um suprimento que só pode 
ser garantido por meio de doações regu-
lares e voluntárias.

Por isso, com o slogan "Junho 
Vermelho: conectando você com a so-
lidariedade", a rede HEMOSC deseja 
mobilizar a população geral e a impren-
sa, para que todos refl itam sobre a im-
portância desse ato solidário que salva 
vidas e para que tornem essa ação uma 
rotina de cidadania. Durante o inverno é 
comum os estoques de sangue baixarem 
por conta do frio, das doenças respirató-
rias e férias escolares.

No decorrer deste mês, a Captação 
de Doadores estará realizando palestras, 
atendendo às diversas solicitações das 
empresas e instituições que tem como 
objetivo desmistifi car e incentivar a prá-
tica da doação de sangue. Para coroar o 
mês e marcar a data do dia Mundial, 14 
de junho, será realizada uma cerimônia 
que contará com um grupo especial de 
doadores.

“O HEMOSC faz a conexão entre 
os que doam o sangue e os que precisam 
dele, e isso é feito por nós com muita 
qualidade, responsabilidade e respei-
to. Esperamos os doadores para termos 
um inverno com os estoques de sangue 
adequados”, comenta Patrícia Carsten, 
diretora-geral do HEMOSC.

As principais informações sobre os 
requisitos para a doação, locais e horá-
rios de atendimento para que sejam re-
alizados os agendamentos estão dispo-
níveis no site www.hemosc.org.br. Quer 
ser um doador? Entre em contato com o 
HEMOSC mais perto da sua residência.

Saúde SC - Governo pu-
blica edital para contra-
tar hospitais com leitos 

de UTI neonatal e pediá-
trica

A Secretaria de Estado da Saúde 
(SES), por determinação do gover-
nador Jorginho Mello, abriu um cha-
mamento público para credenciar 
hospitais com leitos de Unidade de 
Terapia Intensiva neonatal e pediá-
trica a fi m de atender a demanda de 
pacientes do Sistema Único de Saú-
de (SUS) em Santa Catarina por ma-
crorregião. As unidades hospitalares 
públicas e privadas com ou sem fi ns 
lucrativos têm até 2 de julho, poden-
do ser prorrogado por mais 30 dias, 
para enviar a documentação neces-
sária à sede da respectiva Coorde-
nadoria da Macrorregional de Saúde 
ou da Supervisão Regional de Saú-
de.

Acesse o Edital no site https://
www.saude.sc.gov.br/

As instituições que enviarem a do-
cumentação, antes do fi m do prazo de 
credenciamento, já poderão ser contra-
tadas para começar a atender a demanda 
de pacientes do SUS de Santa Catarina. 
A seleção será feita com as entidades 
hospitalares prestadoras de serviços 
de assistência à saúde, que possuam 
atendimento de urgência e emergência, 
porta aberta ou referenciada, e com in-
ternações hospitalares e atendimento 
ambulatorial para pacientes de todo o 
estado.

O hospital deverá prover todos os 
procedimentos diagnósticos e/ou tera-
pêuticos necessários ao tratamento des-
de a internação até a alta do paciente, 
ou até que a Central de Regulação Hos-
pitalar do Estado autorize a remoção do 
mesmo para outro hospital/leito SUS. 
As instituições prestarão serviços à SES 
conforme se fi zer necessário, mediante 
solicitação da Central de Regulação 
Hospitalar, após assinatura de contrato, 
nos termos do Edital.

Fonte AsCom SES

Governo do estado am-
plia a distribuição de 
insumos para teste do 

pezinho
O teste do pezinho é oferecido em 

mais de 1.200 unidades de Saúde, de 
forma gratuita, em todos os municípios 
catarinenses, e é fundamental para de-
tecção de doenças que podem impactar 
o desenvolvimento dos bebês no perío-
do mais vulnerável: os primeiros meses 
de vida. Neste Dia Nacional do Teste do 
Pezinho, marcado em 6 de junho, a Se-
cretaria de Estado da Saúde anuncia que 
irá duplicar, a partir do próximo mês, o 
número de lancetas, instrumentos que 
garantem mais qualidade do exame.

Esse material extra proporciona 
mais segurança no momento da coleta. 
“A punção de calcanhar para coleta de 
sangue para o teste do pezinho possui 
uma característica específi ca e exclusi-
va para obter a quantidade de sangue 
adequada para amostra. Algumas cole-
tas apresentam um desafi o aos profi ssio-
nais de saúde, por temperaturas baixas e 
fragilidade capilar do bebê. Para isso, é 
necessário contar com uma reserva téc-
nica de lancetas para esses casos”, ex-
plicou a enfermeira da Coordenação Es-
tadual de Triagem Neonatal, Francielle 
de Almeida.

Anitápolis é referência nacional
Em Santa Catarina, o município de 

Anitápolis ampliou ainda mais a atu-
ação. Considerando a difi culdade de 
acesso de algumas famílias, devido à 
distância, ou mesmo meio de transporte, 
implantou a coleta domiciliar do teste 
do pezinho, se tornando uma referência 
nacional.

A equipe formada por técnicos de 
enfermagem e enfermeiros da unidade 
básica de saúde se dirigem até as resi-
dências realizando além da coleta, um 
atendimento completo com orientações 
de amamentação e cuidados com o bebê.

“Garantir o acesso em tempo opor-
tuno é imprescindível para o programa 
da triagem neonatal e para a saúde da 
criança. Com a coleta domiciliar do 
exame ganhamos velocidade no resulta-
do”, reforça Francielle.

O teste
Em 2022, o Programa Nacional de 

Triagem Neonatal Biológica realizou, 
em Santa Catarina, 88.707 exames em 
recém-nascidos. A recomendação para 
coletar este exame é a partir de 48 ho-
ras de vida até o 5° dia de vida, e ele é 
fundamental para identifi cação de mar-
cadores de doenças que ainda não apre-
sentaram sintomas, sendo elas: Fenil-
cetonúria, Hipotireoidismo Congênito, 
Doença Falciforme e outras hemoglo-
binopatias, Fibrose Cística, Hiperpla-
sia Adrenal Congênita e Defi ciência de 
Biotinidase.

Os dados do Estado são positivos, 
com uma cobertura de 92% dos nasci-
dos vivos. Entre janeiro e maio de 2023 
foram 38.765 testes realizados.

O hospital de referência para o 
atendimento desses pacientes em que há 
a detecção de alguma dessas condições 
é o Hospital Infantil Joana de Gusmão 
(HIJG), em Florianópolis. A indicação 
é que o início do tratamento ocorra logo 
que haja o diagnóstico. “Pedimos sem-
pre aos pais que não deixem de fazer o 
teste do pezinho, que não deixem de ver 
o resultado. É muito importante para a 
saúde da criança. O hipotireoidismo, 
por exemplo, se não tratado logo, pode 
levar a consequências de dano cerebral 
e até de debilidade mental irreversível. 
Não deixem de prestigiar e entender que 
a saúde do fi lho de vocês depende muito 
desse início de vida da triagem neona-
tal”, afi rma o endocrinologista pediátri-
co, Paulo Cesar Silva.

O teste é rápido, fácil e seguro. Ele 
pode ser acessado pelas mães, num pe-
ríodo de até 90 dias, em https://www.
fepe.org.br/resultados-de-exames/

Fonte AsCom SES
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  Festa da Colheita, Partilha e Comunhão
O apóstolo Paulo diz que ele está 

repassando ao povo da comunidade de 
Corinto o que também ele recebeu que 
são as palavras da instituição de Ceia do 
Senhor. Pela celebração da Ceia o pró-
prio Cristo está presente entre nós sob 
o pão e o cálice. Quando celebramos a 
Ceia estamos dizendo que este gesto de 
partilha da comida e da bebida é possí-
vel também de se organizar em nossa 
sociedade. Quem toma a Ceia se com-
promete em lutar para que a prática da 
partilha seja uma realidade neste nosso 
mundo injusto. A partilha, a comunhão, 
a solidariedade são a proposta de vida 
de Jesus Cristo. Tomando a Ceia do Se-
nhor nos comprometemos a lutar contra 
o jeito de como a nossa sociedade está 
organizada. A Ceia do Senhor é um com-
promisso de luta pela justiça e por uma 
sociedade onde não há classes sociais 
antagônicas e em luta e onde não há de-
sigualdade e injustiça.

  
Dia 11/06-2023 teremos a Festa da 
Colheita na Paroquia Evangélica 

Luterana de Corupá.
Nesta festa muito aprendemos. Ela 

é resultado da doação, do pouquinho 
de cada um de nós doado a Paróquia. 
Quando celebramos a Ceia em memória 
de Jesus estamos lembrando do projeto 
do Reino de Deus que ele viveu e nos 
anunciou. A celebração da Ceia do Se-
nhor não é meramente um rito litúrgico 
descompromissado e meramente indivi-
dual, mas nos compromete na luta pelo 
Reino de Deus e sua justiça que já co-
meça a ser experimentado hoje e aqui. 
A Ceia é um sinal de resistência à uma 
sociedade individualista e egoísta cons-
truída em cima da exploração de uma 
pessoa sobre a outra. Participando da 
celebração da Ceia estamos dizendo que 
não nos conformamos com este século e 
propomos uma nova forma de organizar 
a vida a partir da comunhão, da partilha 
e do amor. 

Nosso compromisso é com o Reino de Deus e com a sua justiça. 

M. Pr. Erivelton S. Demari – eriveltonsdemari@yahoo.com.br – www.
luteranos.com.br

Tomando a Ceia estamos interio-
rizando fi sicamente o próprio Cristo e 
com isto o seu projeto, o seu Evangelho 
do Reino de Deus que aponta para uma 
nova sociedade não capitalista. Portan-
to, quem toma a Ceia do Senhor nun-
ca vai apoiar o sistema capitalista que 
está construído em cima da injustiça e 
da exploração e da corrupção. Quem 
toma a Ceia está mostrando nesta prá-
tica de partilha que ele não se conforma 
com este século desumano e se propõe a 
construir uma nova sociedade não capi-
talista que está baseada na igualdade, na 
justiça e na partilha da comida, da bebi-
da e do poder. 

  
“Este cálice é a nova aliança no 

meu sangue”, diz Jesus, quando insti-
tuiu a Ceia na Quinta-feira Santa duran-
te a ceia pascal que celebra a libertação 
da escravidão do Egito e a conquista da 
terra onde o povo construiu uma nova 
sociedade igualitária e sem classes so-
ciais nas montanhas da Palestina. Com 
isto ele está dizendo que Deus está fa-
zendo uma nova aliança com o seu 
povo. E que agora a libertação vai ser 
não apenas da escravidão político-e-
conômica, mas vai ser a libertação do 
opressor maior que há, que é a morte. 
Deus liberta da opressão da escravidão 
em vida e agora também liberta da es-
cravidão mais terrível que há, que é a 
escravidão da morte.

Participar da Ceia do Senhor é se 
comprometer com o Projeto de Jesus 
Cristo que afronta esta sociedade capi-
talista construída em cima do precon-
ceito, da exclusão, da desigualdade e do 
falso deus no qual o dinheiro se tornou. 
Participar da Ceia do Senhor é se com-
prometer a implantar neste mundo o 
Projeto de Jesus Cristo, que ele clamou 
de Reino de Deus a partir da fé nele e 
com isto estamos deixando de lado as 
propostas que o sistema capitalista nos 
coloca. 

Boletim da Dengue: mais 
uma semana com aumen-
to de casos confi rmados

Nesta quarta-feira (7), a Prefeitura 
de Jaraguá do Sul, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, divulgou o 
Boletim da Dengue com as atualizações 
da semana. Os dados mostram que hou-
ve mais um aumento no número casos 
confi rmados da doença no município: 
de 102, no dia 1º de junho, passamos 
para 119, hoje. O número de focos do 
Aedes aegypti também subiu de 1.345 
para 1.370 em uma semana. Os casos 
suspeitos passaram de 811 para 857. Do 
total de casos confi rmados, 50 são au-
tóctones, ou seja, contraídos em Jaraguá 
do Sul. Casos descartados ou negativos 
são 540 até agora.

A Secretaria de Saúde segue refor-
çando a necessidade de colaboração por 
parte das pessoas, vistoriando e elimi-
nando possíveis criadouros do mosquito 
que pode se reproduzir em água parada 
ou acumulada em recipientes.

"Precisamos que as pessoas se 
atentem para a realidade epidemiológi-
ca da dengue, que é séria. O município 
está fazendo sua parte, é um momento 
delicado e precisamos que a população 
colabore”, alerta o secretário de Saúde, 
Alceu Gilmar Moretti.

Entre as ações desenvolvidas pela 
pasta nos últimos meses, estão pales-
tras nas escolas e empresas, campanhas 
orientativas, um mutirão de investiga-
ções de casos suspeitos de dengue em 
abril e maio e o novo fl uxo de notifi ca-
ção e investigação de dengue e chikun-
gunya em nível regional.

Estudantes catarinen-
ses foram premiados na 

OBMEP
Santa Catarina foi destaque com 92 

estudantes catarinenses premiados no 
evento de entrega das medalhas de ouro 
da 16ª e 17ª Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas Públicas (OB-
MEP), realizada nesta semana no Cos-
tão do Santinho, em Florianópolis. As 
escolas catarinenses enviaram uma das 
maiores delegações entre os ganhadores.

Os alunos de cada edição estão 
identifi cados pelas cores diferentes das 
camisetas do evento. De verde, estão 
os ganhadores da 16ª edição. Em roupa 
amarela, os ganhadores da 17ª edição. 
Os estudantes que foram premiados em 
ambas as edições, de 2021 e 2022, ga-
nharam uma camiseta especial metade 
verde e metade amarela.

O evento premiou 1.089 estudan-
tes de todo o país, além de homenage-
ar professores, escolas e personalida-
des que contribuíram com a história da 
premiação. Em 2021 e 2022 somados, a 
OBMEP contou com a participação de 
cerca de 36 milhões de alunos em todo 
o Brasil.

Corupá
Entre os 13 alunos premiados de 

nossa região, encontramos o medalhista 
de ouro Eduardo Gabriel Benkendorf, da 
E.M.E.F. Aluísio Carvalho de Oliveira. 
Pela foto que encontramos nas redes so-
ciais do Eduardo notamos que conquis-
tar medalhas faz parte de sua rotina.

Com informações da Secom-Secre-
taria de Estado da Comunicação - Foto: 
Roberto Zacarias/Secom



 :: 7  Sexta-feira | 09 de junho de 2023 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail. 

Universidade Gratuita inicia 
tramitação na Alesc

Finalmente o texto do Projeto Uni-
versidade Gratuita, entregue pelo Go-
vernador Jorginho Mello (PL), há quase 
um mês, será lido e entrará em tramita-
ção na Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina. A informação foi dada pelo 
presidente da Casa, deputado Mauro de 
Nadal (MDB) após uma reunião com 
os presidentes das comissões de Educa-
ção, Luciane Carminatti (PT), Finanças 
de Tributação, Marcos Vieira (PSDB) e 
Constituição de Justiça, Camilo Mar-
tins (Podemos). 

A leitura foi realizada na tarde de 
ontem e, já na próxima semana, será 
apresentado um cronograma de trami-
tação do projeto.

Mas ainda não há muito o que co-
memorar ou lamentar com o fato, por-
que, mesmo tendo sido dado o pontapé 
inicial, nada está resolvido. 

Não sabemos se o projeto acatará 
ou não algumas das reivindicações fei-
tas pela Associação de Mantenedoras 
Particulares de Educação Superior de 
Santa Catarina (Ampesc), que talvez 
seja a principal rival do projeto.

Aliás, a Ampesc, em nota, criticou 
a entrevista que o Secretário do Estado 
da Educação, Aristides Cimadon, deu à 
Coluna na última semana.

No documento, a entidade afi rma 
que os números que mostram a relevân-
cia das Instituições de Ensino Superior 
privadas não são ilusórios, conforme 
alegou o Secretário. E que em nenhum 
momento tiveram acesso aos estudos 
citados que justifi cariam a necessidade 
de compra de vagas da Acafe.

Outro ponto abordado foi sobre a 
afi rmação de que o projeto amplia os 
recursos do Uniedu destinado às priva-
das particulares, de 10% para 20%, a 
proposta encaminhada não deixa claro 
a forma como isso será executado. A 
nota na íntegra está no www.scportais.
com.br para quem quiser conferir. 

E a novela continua longe do fi m.

Votação adiada
Indígenas de todo o país protes-

taram contra o novo julgamento do 
Marco temporal, que seria votado pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF) na tar-
de de ontem. Desde o início da manhã, 
várias rodovias foram fechadas e em 
Santa Catarina, os principais bloqueios 
ocorriam na região Oeste do Estado, na 
SC-283, entre Chapecó e Arvoredo e 
no trevo de acesso a Paial. A BR-101, 
em Palhoça, chegou a ser bloqueada 
nos dois sentidos.  Porém, a decisão foi 
mais uma vez adiada porque o minis-
tro André Mendonça pediu mais tempo 
para analisar o caso. 

Pesca da Tainha

Pelo Estado
Depois que a Justiça Federal ex-

tinguiu sem julgamento de mérito a 
ação civil pública do Estado de San-
ta Catarina contra a União, para que 
fossem revistas as cotas de pesca da 
tainha o Secretário de Aquicultura e 
Pesca, Tiago Frigo, orientou que os 
pescadores busquem seus direitos in-
dividualmente na Justiça. Na senten-
ça, fi cou determinado que o Estado 
não tem legitimidade para defender 
direito alheio em nome próprio. E 
como a Procuradoria Geral do Esta-
do ainda não havia sido intimada da 
decisão, ainda irão estudar os próxi-
mos passos.

Potencial de SC
O secretário de Estado da Ciência, 

Tecnologia e Inovação, Marcelo Fett, 
reuniu-se nesta terça-feira, 6, em São 
Paulo, com o presidente da montadora 
chinesa Great Wall Motor (GWM) no 
Brasil, James Yang. O encontro serviu 
para convidar a direção da empresa a 
conhecer Santa Catarina, o potencial 
logístico e de ambiente de negócio do 
estado, mas principalmente a nova po-
lítica de desenvolvimento centrada na 
descarbonização, transição energética e 
mobilidade elétrica. 

Fundação Celesc
A Fundação Celesc irá percorrer, 

até agosto, todas as regiões de Santa Ca-
tarina ouvindo críticas, tirando dúvidas 
e colhendo sugestões de aposentados e 
empregados da estatal para apresentar 
um diagnóstico da CELOS e esclarecer 
como as coisas são efetivamente feitas, 
resultado dos investimentos e o impacto 
disso nos Planos Previdenciários. Este 
mês, o diretor administrativo-fi nanceiro 
da Fundação Celesc, Leandro Nunes da 
Silva, dará continuidade a uma série de 
viagens pelo interior de Santa Catarina.

Sustentabilidade
Santa Catarina foi palco durante 

dois dias da primeira Conferência la-
tino-americana Green Destinations. 
Com sede no município de Bombi-
nhas, o evento – realizado pela or-
ganização holandesa Green Desti-
nations, em parceria com o Instituto 
DEL e a Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(FACISC) – contou com palestras e 
workshops sobre desenvolvimento 
sustentável no turismo. O objetivo 
do evento é  apoiar gestores de desti-
nos e líderes empresariais da Amé ri-
ca Latina no desenvolvimento de um 
turismo mais responsável e sustentá-
vel, através da apresentação de his-

tórias de sucesso e do intercâmbio de 
experiências e boas práticas.

Os recursos do Marco Temporal
Mais uma vez a votação do Marco 

Temporal é adiada no Superior Tribunal 
Federal (STF) após receber o segundo 
voto contra, dado pelo ministro Alexan-
dre de Moraes. A justifi cativa de Mora-
es seria a de que a adoção de um mar-
co temporal poderia ignorar totalmente 
direitos fundamentais e defendeu que 
a ideia que o projeto não pode ser uma 
radiografi a. Depois, foi a vez do minis-
tro André Mendonça, que pediu vista e 
suspendeu a votação por, pelo menos, 
90 dias, prazo estipulado para que seja 
devolvido o caso ao Plenário. O novo 
pedido de vista prolonga a agonia de 
indígenas e produtores rurais, que se 
encontram em lados opostos nesta vo-
tação. Em contrapartida, dá mais tempo 
para que os parlamentares possam ir em 
busca de apoio aos seus interesses, como 
fi zeram os deputados catarinenses, que 
intercederam junto ao presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur Lira (PP/
AL), pouco tempo antes da votação do 
último dia 30. A decisão do STF servirá 
de norte para uma série de outros pro-
cessos que atualmente estão suspensos. 
Inclusive, para um caso específi co en-
volvendo Santa Catarina. Em 2013, o 
Tribunal Regional Federal (TRF) da 4ª 
Região aplicou o critério do marco tem-
poral ao conceder ao IMA-SC posse de 
uma área no Alto Vale do Itajaí. Após 
a decisão, a Funai enviou ao Supremo 
um recurso questionando a decisão e é 
mais uma das que aguarda o julgamento 
do STF, que já se arrasta na Corte desde 
2021. 

BR-101
Jorginho Mello (PL) anunciou 

as obras de implantação da interse-
ção da rodovia Antônio Heil (SC-
486) com a BR-101, durante sua 
passagem por Itajaí para mais um 
encontro do programa Santa Catari-
na Levada a Sério + Perto de Você. 
Obra aguardada há décadas, o pro-
jeto prevê a interseção do tipo tre-
vo, com viaduto no entroncamento 
da BR-101 e da SC-486, em Itajaí. 
Serão instalados dois viadutos mar-
ginais e quatro alças de acesso, com 
o objetivo de dar maior fl uidez ao 
tráfego de veículos. O investimento 
total previsto é de R$ 80 milhões, e 
será realizado com recursos próprios 
do Governo de Santa Catarina.

Entregas
Ainda durante a visita, o governa-

dor anunciou investimentos importantes 
para a região e entregou equipamentos 

da área da segurança pública. Para a Po-
lícia Civil, foram entregues 11 viaturas 
descaracterizadas. O investimento foi 
de R$ 1,03 milhão. As viaturas foram 
distribuídas da seguinte forma: três para 
Itajaí, duas para Penha, duas para Balne-
ário Camboriú, uma para Itapema, uma 
para Porto Bello, uma para Tijucas e 
uma Canelinha. Já para a Polícia Penal, 
foram entregues além de viaturas, rádios 
comunicadores. O governador anunciou 
ainda um investimento de R$ 69 milhões 
na Casan e mais R$ 170,4 milhões no 
sistema elétrico da regional da Celesc de 
Itajaí até 2026. 

PIS COFINS
Em mais uma tentativa para au-

mentar a arrecadação federal, o go-
verno tenta emplacar a alteração da 
base dos créditos de PIS COFINS 
para as empresas optantes do regime 
tributário do Lucro Real.

O advogado tributarista Henri-
que Franceschetto aponta que a me-
dida impactará inúmeras pequenas e 
médias empresas catarinenses, como 
transportadoras e supermercados. 

O STF defi niu pela exclusão do 
ICMS da base dos débitos de PIS 
COFINS e, por isso, a retirada da 
base dos créditos seria "justa". O ad-
vogado salienta que a medida é su-
perfi cial. 

O tema é denso e complexo e o 
advogado aponta que será mais um 
assunto que vai fomentar inúmeras 
ações judiciais e com derrotas do go-
verno. 

Parceria
A Rôgga Empreendimentos, empre-

sa atuante nos municípios de Joinville, 
Jaraguá e mais quatro cidades do Litoral 
Norte (Penha, Balneário Piçarras, Barra 
Velha e Itapoá) acaba de celebrar uma 
parceria com o Santander Brasil para 
oferecer fi nanciamento de imóveis na 
planta para o Space Urban Club, empre-
endimento de Joinville. A linha viabiliza 
o fi nanciamento ao comprador já na assi-
natura do contrato de compra do imóvel, 
o que aumenta a segurança na aprovação 
de crédito no futuro e oferece mais pre-
visibilidade das taxas de juros. A Rògga 
Atualmente tem 3 mil apartamentos em 
construção no somatório destas cidades. 
A parceria está começando por este em-
preendimento de Joinville.
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Espaço do Campo

Sexta-feira e sábado de 
sol e calor, chuva e frio 

no domingo
Sexta-feira (09/06)

Tempo: seco com predomínio de 
sol em todas as regiões de SC.

Temperatura: em elevação durante 
o dia, tarde quente.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado.

Sistema: alta pressão (massa de ar 
seco) em SC.

Sábado (10/06)
Tempo: sol e algumas nuvens em 

SC. No decorrer do dia a nebulosidade 
aumenta, especialmente nas áreas mais 
próximas do RS, devido à aproximação 
de uma frente fria.

Temperatura: mais baixa no perío-
do noturno e amanhecer, com geada iso-
lada nas áreas altas do Planalto Sul. Em 
elevação durante o dia, tarde quente.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado, com rajadas.

Sistema: alta pressão (massa de ar 
seco) em SC.

Domingo (11/06)
Tempo: predomínio de nuvens em 

SC, com chuva e trovoadas no decorrer 
do dia na maioria das regiões, devido 
ao avanço de uma frente fria. A chuva 
pode ser mais intensa com totais mais 
elevados no Planalto Sul e Litoral Sul. 
No norte do Estado, a chuva está previs-
ta mais para tarde e noite.

Temperatura: em declínio acentua-
do, no decorrer do dia, com a chegada 
de uma massa de ar frio de origem polar.

Vento: noroeste a sul, moderado, 
com rajadas mais intensas no Litoral.

Segunda e terça-feira (12 e 13/06)

Tempo: céu encoberto com chuva 

em SC e totais mais elevados do Meio-
-Oeste ao norte do Estado, devido a 
frente fria. No decorrer do dia o tempo 
melhora a partir do oeste e sul.

Temperatura: baixa devido a co-
bertura de nuvens e a massa de ar polar.

Vento: sudoeste a sudeste, fraco a 
moderado, com rajadas no Litoral.

Período: 12 a 21/06/2023
Dias 12 a 14, tempo instável e frio 

em SC, com chuva frequente e totais 
mais elevados, devido a passagem de 
uma frente fria e áreas de baixa pressão. 
Nos dias 15 e 18, a chuva continua ocor-
rendo com frequência especialmente do 
Planalto ao Litoral, devido a circulação 
marítima associada a um sistema de 
baixa pressão próximo do litoral de SC. 
A partir do dia 19 a previsão é de tempo 
mais seco com dias de sol e temperatura 
amena em SC

Fonte: Marcelo Martins e Gilsânia 
Cruz – Meteorologistas Epagri/Ciram

SC investe mais de R$ 
11,4 milhões na indeniza-

ção de bovinos 

Referência internacional no cui-
dado com a saúde animal, de janeiro a 
abril de 2023 Santa Catarina, através 
do Fundo Estadual de Sanidade Ani-
mal (Fundesa), investiu mais de R$11,4 
milhões na indenização de produtores 
rurais pelo abate sanitário de animais 
doentes. Os recursos possibilitam a 
continuidade da produção de carne e de 
leite, além de preservar a saúde pública 
e o status sanitário da pecuária catari-
nense

“O Fundesa é uma referência inter-
nacional no cuidado com a saúde ani-
mal. Santa Catarina possui um controle 
sanitário de excelência, desenvolvido 
através do Governo do Estado, por meio 
da Secretaria da Agricultura, da Cidasc, 

do Icasa e de outros órgãos privados 
que nos ajudam através das cooperati-
vas, das empresas. Por isso nós temos 
produtos diferenciados, principalmente 
carnes, e mais de 150 países compram 
do estado, pela qualidade e pelo traba-
lho de defesa sanitária que faz há mais 
de 20 anos”, ressalta o Secretário da 
Agricultura Valdir Colatto.

Neste primeiro quadrimestre, a 
Secretaria de Estado da Agricultura li-
quidou as dívidas do governo passado. 
Foram quitados 437 processos, com um 
investimento de mais de R$7,8 milhões, 
o que possibilitou a indenização de 
2.172 animais.

Referente aos processos iniciados 
em 2023, 275 já foram pagos. O inves-
timento superou os R$ 3,6 milhões e 
indenizou o abate sanitário de 1058 ani-
mais doentes.

Destaque Nacional
Santa Catarina conta com mais de 

1,2 mil propriedades rurais certifi cadas 
como livres de brucelose e tuberculose 
bovina. O Estado possui a menor pre-
valência de brucelose animal do país. A 
classifi cação do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
demonstra a excelência da bovinocultu-
ra e a qualidade da produção agropecu-
ária catarinense.

O Programa Nacional de Controle 
e Erradicação da Brucelose e da Tuber-
culose Animal, do Ministério da Agri-
cultura, classifi ca os Estados de A até 
E, de acordo com a prevalência das do-
enças. Santa Catarina é o único estado 
brasileiro com classifi cação A para bru-
celose e, junto com outros quatro esta-
dos, também detém nota máxima para 
tuberculose.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Agricultura

Ainda mais sustentabilidade e sa-
neamento no meio rural, é esta mais 
uma meta da Secretaria de Estado da 
Agricultura. A Secretaria e a Empresa 
de Pesquisa Agropecuária e Extensão 
Rural de Santa Catarina (Epagri) esti-
veram reunidas com representantes da 
Agência Reguladora Intermunicipal de 
Saneamento (ARIS), da Universidade 
do Estado de Santa Catarina (Udesc) e 
da Universidade Federal de Santa Ca-
tarina (UFSC) para construir um plano 
de trabalho que irá nortear a criação da 
Política de Saneamento Básico nas áre-
as rurais catarinenses.

“Nós queremos uma solução defi ni-
tiva e vamos buscar através de um pro-
jeto de sustentabilidade e saneamento 
no meio rural para atender o tratamento 
desses resíduos, transformando em adu-
bo orgânico e também produzindo ener-
gia. Esse é um trabalho que a Secretaria 
da Agricultura e o Governo do Estado, 
com o apoio do governador Jorginho 
Mello, vai implantar em Santa Catarina, 
buscando conciliar produção à sustenta-
bilidade, principalmente na questão dos 
resíduos animais” destaca o Secretário 
da Agricultura, Valdir Colatto.

Nas áreas rurais, além do esgoto 
humano, o saneamento básico também 
engloba a produção pecuária. Confor-
me o Novo Marco Regulatório do Sa-
neamento (Lei nº 14.026/2020), a meta 
para 2033 é o atendimento de 90% da 
população, com coleta e tratamento de 
esgotos. Em Santa Catarina, conforme o 
Censo 2010, 16% da população encon-
tra-se em área rural, ou seja, represen-
ta um sexto do total das áreas a serem 
atendidas.

“Nós enquanto ARIS queremos 
trazer uma solução. Viemos aqui junto 
com as universidades, que têm compro-
vação científi ca, mostrar que todo esse 
tratamento do esgoto sanitário pode ser 
feito através de plantas, com uma efi ci-
ência de 100% e com o reconhecimento, 
inclusive, pelas agências ofi ciais. Hoje 
inicia-se a formação de um comitê téc-
nico para que a gente possa, num cur-
to espaço de tempo, ter esse programa 
e levar qualidade de vida e saúde aos 
produtores rurais”, destaca o prefeito de 
Pinhalzinho e presidente ARIS, Mario 
Afonso Woitexem.

O grupo deve se reunir novamente 
em junho para apresentar o plano de tra-
balho e a primeira proposta do progra-
ma.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Agricultura

SC - Política de Sanea-
mento Básico nas áreas 

rurais
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Esportes

Bia Haddad 
Bia, apesar de jogar muito, foi eli-

minada nesta quinta-feira(08) na semifi -
nal de Roland Garros pela polonesa Iga 
Swiatek, número 1 do mundo, por 2 a 0, 
parciais de 6/2 e 7/6(9-7).

A garra, obstinação e o perfeccio-
nismo dessa menina me fez lembrar de 
Ayrton Senna.

Parabéns, Bia. Obrigado por essa 
apresentação que nos encheu os olhos. 
Se, de um lado fi co triste pela derrota, de 
outro me encho de esperança e certeza 
de que você vai muito mais longe.

Campeonato Brasileiro 
de Futebol de 2023

Neste fi nal de semana o Brasilei-
rão/2023 atinge a metade do primeiro 
turno com o Botafogo-RJ ainda na lide-
rança, seguido de perto pelo Palmeiras 
que neste fi nal de semana enfrenta o 
fi asquento. Na parte de baixo da tabela 
temos o Coritiba segurando a lanterna, 
que também está sendo disputada pelo 
Vasco. Nesta edição trazemos os resul-
tados da 9ª rodada, os confrontos da 10ª 
rodada e a tabela de classifi cação.

Resultados da 9ª rodada
Fortaleza 0 x 0 Bahia; Athlético-PR 

1 x 0 Botafogo; Cruzeiro 0 x 1 Atléti-
co-MG; América-MG 2 x 0 Corinthians; 
Santos 1 x 1 Internacional; Fluminense 
2 x 1 Red Bull Bragantino; Grêmio 2 x 

1 São Paulo; Palmeiras 3 x 1 Coritiba; 
Goiás 0 x 1 Cuiabá; e Vasco 1 x 4 Fla-
mengo.

Confrontos da 10ª rodada

Sábado(10)
16h – Coritiba x Santos;
18h:30 – Corinthians x Cuiabá; 

Atlético-MG x Red Bull Bragantino; 
Bahia x Cruzeiro;

21h – Botafogo x Fortaleza;

Domingo(11)
11h – América-MG x Athlético;
16h – São Paulo x Palmeiras; Inter-

nacional x Vasco;
18h:30 – Flamengo x Grêmio; Goi-

ás x Fluminense.

Classifi cação Brasileirão 2023

A novidade é que também foi de-
fi nido o chaveamento  até a decisão do 
torneio.

Pelo sorteio as quartas de fi nal 
acontecerão nas semanas de 5 a 12 de 
julho. Quem passar de Corinthians e 
América-MG enfrentará na semifi nal o 
vencedor de Palmeiras e São Paulo. Do 
outro lado, quem avançar em Grêmio e 
Bahia encara o vencedor de Flamengo e 
Athletico-PR.

Defi nidos os confrontos 
da Copa do Brasil 2023

Aurinegro goleia e é novo 
líder do Estadual

Em seu quinto compromisso no 
Campeonato Catarinense, o Jaraguá 
Futsal goleou o Camboriú por 5 a 0 nes-
ta terça-feira (6), na Arena, com gols de 
Felipe, duas vezes, Leco, Felipinho e 
Neto.

A vitória deixa o Aurinegro mo-
mentaneamente na liderança da com-
petição, com nove pontos. O time volta 
à quadra já nesta sexta (9), quando re-
cebe o São Lourenço, às 19h, pela Liga 
Nacional. No Estadual, o próximo jogo 
também será contra a equipe do Oeste, 
no dia 20, fora de casa.

Aurinegro busca manter bom 
momento na LNF em duelo 

catarinense
Depois do empate no clássico com 

o Carlos Barbosa, o Jaraguá Futsal vol-
ta a jogar em casa pela Liga Nacional. 
Nesta sexta-feira (9), o time recebe o 
São Lourenço, às 19h, na Arena, em 
jogo da 10ª rodada do torneio.

Vindo de cinco partidas invictas, o 
Aurinegro ocupa a 10ª colocação, com 
14 pontos, e pode pular até para o quar-
to lugar em caso de vitória, mesmo com 
um jogo a menos. O único desfalque 
para o confronto catarinense é o 
ala Nenê, que deixou o clube na 
quinta-feira (8).

Com informações Lucas Pavin e 
Foto: Paulinho Sauer

Dando sequência ao Tour Conti-
nental pela Europa, Simone Ponte Fer-
raz garantiu um grande resultado em 
Budapeste, na Hungria. Com o tempo 
de 9:36.54, a corredora da APA/Secel 
alcançou sua melhor marca pessoal nos 
3.000m com obstáculos e fi cou na quinta 
colocação da prova.

Além disso, a jaraguaense bateu o 
recorde absoluto catarinense e atingiu 
a segunda melhor marca brasileira da 
história na prova, atrás apenas da pau-
lista Tatiane Raquel da Silva, que mar-
cou 9:24.75 no mesmo evento na capital 
húngara.

“A prova em Budapeste foi de al-
tíssimo nível competitivo, com atletas 
olímpicas na disputa. Cada vez estou 
mais competitiva e conseguindo correr 
de igual para igual com o pelotão.  Mi-
nha corrida está solta e a técnica nas pas-
sagens dos obstáculos está cada vez me-
lhor. Essa evolução técnica levou a este 
resultado espetacular”, declarou.

Simone ainda tem mais uma prova 
programada no Velho Continente. No 
dia 18 de junho, ela corre em Gotembur-
go, na Suécia, e depois retorna ao Bra-
sil para outros grandes desafi os, como o 
Troféu Brasil.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul

Simone Ferraz brilha na 
Hungria e bate recorde 

pessoal

Transcatarina - categoria 
Expedition tem roteiro 

100% inédito
Na edição de 15 anos do Transca-

tarina, organização preparou um novo 
percurso para os participantes da Expe-
dition. Serão cerca de 500 quilômetros 
de muito off -road, turismo e paisagens 
incríveis

De Fraiburgo a Tubarão, passando 
por Caçador, Lages e São Joaquim, e 
tantas outras cidades do oeste e da serra 
catarinense. De 06 a 15 de julho, acon-
tece a 15ª edição do Transcatarina – um 
dos maiores encontros do off -road bra-
sileiro.

Com informações da Liberdade de 
Ideias
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Você pode simplesmente respon-
der: Isso eu não acredito de jeito ne-
nhum. E eu lhe digo: Está bem, mas o 
pensar não faz mal a ninguém. Posso 
até lhe ajudar. Veja isto:

Existe o livro intitulado A TERRA 
É OCA escrito por Raymond Bernard, 
Phd da University Books dos Esta-
dos Unidos, este livro foi traduzido ao 
idioma português por Homero Diniz de 
Freitas e publicado no Brasil pela Edi-
tora Record e que já teve cinco edições 
e talvez até já mais algumas.

Este livro descreve o Planeta Ter-
ra como sendo oco e tendo um sol em 
seu centro e esse interior seria habitado 
por seres humanos. A Rússia, os Esta-
dos Unidos e França até já fi zeram per-
furações visando atingir esse centro. O 
furo dos Estados Unidos atingiu sete 
quilômetros, o da Rússia foi um pouco 
menor (mas alguns dizem maior) e o da 
França, não sabemos sua profundidade, 
mas se sabe que é menor que a dos dois.

Por essas perfurações introduzi-
ram, Rússia e Estados Unidos, efi cien-
tes microfones e que lá no fundo teriam 
gravado muitos sons misteriosos como 
gemidos e pedidos de socorro. Donde 
tiraram a ideia do inferno já predita por 
alguns teólogos. Todos os países que 
tentaram essas perfurações desistiram 
de continuar. Nada mais fi zeram e nada 
mais divulgaram.

Em alguns lugares do mundo, es-
pecialmente em Santa Catarina, como 
no Monte Crista de Joinville, ou seja, 
Campos do Quiriri, para onde facilmen-
te se chega por Campo Alegre, dizem 
que lá existiriam canais de comunica-
ção com a superfície do nosso planeta 
e por esses canais ou túneis sairiam e 
entrariam, de tempos em tempos, lá de 
vez em quando, discos voadores. Assis-
timos sobre isso uma reunião em Curi-
tiba com especialistas sobre o assunto.

E agora veja mais esta interessan-
te curiosidade. O célebre escritor Júlio 

Verne (1828 -1905) escreveu vários li-
vros sobre impossíveis realizações em 
sua época de vida, mas que depois se 
realizaram, inclusive, algumas delas, 
com curiosa exatidão; mas uma de suas 
previsões até os dias atuais ainda não se 
realizou. É aquela que foi escrita no li-
vro intitulado Viagem Ao Centro Terra. 
Essa ainda não foi realizada.

Talvez aconteça em nosso tempo e, 
quem sabe lá, seja você o célebre herói 
fautor de tão grande façanha. Vamos 
lá! Se os outros puderam, você também 
pode.

Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

A TERRA SERIA ÔCA E O INFERNO 
ESTARIA NO CENTRO DELA

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC 
em 21 de julho de 1941, é um profes-
sor, político e historiador brasileiro.

É doutor em história moderna, 
pela Universidade de León, na Espa-
nha, defendendo a sua tese em 2002, 
e pós-graduado em pedagogia indus-
trial e psicologia educacional. Possui 
graduações em História pela Univer-
sidade Federal de Santa Catarina, e 
em Letras e Pedagogia pela Univer-
sidade Alto Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo 
a maioria sobre a região Norte Ca-
tarinense, e outros relacionados com 
psicologia e educação. É membro 
fundador da Academia Paranocatari-
nense de Letras, ocupando a cadeira 
nº 11. É também membro da Acade-
mia de Letras do Brasil de Santa Ca-
tarina, Seccional de Rio Negrinho, 
desde 2018, ocupando a cadeira nº 
26. 

Por dois anos foi presidente da 
Fundação Cultural de São Bento do 
Sul-SC.

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Há teólogos que dizem isso. Foi o que se afi rmou num curso superior de te-
ologia na Universidade Católica de Petrópolis no Rio de Janeiro e também numa 
palestra proferida por célebre teólogo na cidade de São Paulo.

Um concerto ao vivo é 
uma experiência única, 

venha vivenciar!
A Orquestra Filarmônica de Jaraguá 

do Sul apresenta um repertório eclético 
e vibrante, trazendo a riqueza da música 
orquestral de compositores como Bizet, 
Marquez, Dvorak e Piazolla.

Prepare-se para um espetáculo re-
pleto de contrastes rítmicos, melódicos 
e harmônicos que irão encantar seus 
sentidos.

A Temporada 2023 da Orquestra 
Filarmônica SCAR tem patrocínio das 
empresas BRDE, Grupo Lunelli, Fle-
xível, Menegotti, Duas Rodas, Nanete 
Têxtil, Lepono do Brasil, WEG, Leis-
tung, Elian, Oxford, LIVE! e Ambien-
tal, por meio da Lei de incentivo à Cul-
tura do Ministério da Cultura.

Garanta seu ingresso gratuito na bi-
lheteria da SCAR ou no site do Ticket-
Center.

O evento faz parte da programação 
alusiva ao Mês do Meio Ambiente, e é 
promovido pelo Jaraguá Mais Saudável 
e tem o apoio da Fujama do Samae e da 
ONG Gang dos Patinhas. Para partici-
par, é preciso fazer a inscrição gratuita.

Na quinta-feira(15), com início 
às 19h30 e duração de 50 minutos, um 
atrapalhado contrarregra de circos anti-
gos enfrenta seu maior desafi o: trabalhar 
no circo moderno de estrelas mundiais, 
uma dupla de pulgas. Espetáculo que 
mistura o teatro de animação, o clown, 
a mímica e a mágica, trazendo a cena 
os números clássicos com uma estética 
atual, motivando a imaginação e a ludi-
cidade do espectador.

Ingressos distribuídos gratuitamen-
te 1h antes do show(2 por pessoa, sujeito 
a lotação do teatro). Mais informações 
pelo WhatsApp (47) 3275-7806.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech) Esse livro é um mergulho nas horas 
mais difíceis em que a saudade é a sua 
única companhia, passando por muitas 
das fases de um coração despedaçado, na 
tentativa de ressignifi car sua história, na 
busca de propósito e de, quem sabe, um 
fi nal feliz. Victor Érik, com sua poesia 
afetiva, nos acompanha nos primeiros 
cem dias do fi m de um relacionamento 
e tudo que acontece depois. Como fi ca a 
vida após um término? Como esquecer 
alguém que foi tão importante? O que 
fazer com o que restou? Não adianta se-
gurar o choro. Entendi que cada lágrima 
a mais é, em mim, menos de você.

Recheado de fantasia e aventura, 
a história do mestre do mistério John 
Bellairs ganha adaptação para o cine-
ma em uma superprodução estrelada 
por Cate Blanchett e Jack Black. Lewis 
Barnavelt, de apenas 10 anos, acaba de 
perder os pais e vai morar com o tio Jo-
nathan Barnavel, mas ele espera encon-
trar uma pessoa comum... só que o tio é 
tudo, menos comum. Jonathan e sua vi-
zinha, a Sra. Zimmermann, são bruxos! 
Lewis, que sempre desejou viver uma 
grande aventura, não poderia estar mais 
entusiasmado. No começo, assistir à 
magia é sufi ciente, mas então ele resol-
ve experimentar a própria magia e, sem 
querer, ressuscita a antiga proprietária 
da casa: a temida Serenna Izard. Parece 
que Serenna e seu marido construíram 
um relógio nas paredes, e não qualquer 
relógio. Um relógio que pode aniquilar 
a humanidade. E somente os Barnavelts 
podem pará-lo!

Cantinho da Literatura

Posy Montague está prestes a com-
pletar 70 anos. Ela ainda vive na man-
são da família onde passou uma infância 
idílica caçando borboletas com o pai e 
onde criou os próprios fi lhos. Porém, 
a casa está caindo aos pedaços e Posy 
sabe que chegou a hora de vendê-la.

Em meio a essa angustiante deci-
são, ela precisa lidar com os dois fi lhos, 
tão diferentes entre si. Sam é um fracas-
so nos negócios e, a cada empresa fali-
da, se torna um homem mais amargo. Já 
Nick, o mais novo, retorna de repente à 
Inglaterra depois de dez anos morando 
na Austrália, fugido de uma decepção 
amorosa.

Para completar, Posy reencontra 
Freddie, seu primeiro amor, que agora 
deseja explicar por que a abandonou 
cinquenta anos atrás. Ela percebe que 
ele tem um segredo devastador para re-
velar.

Passar o verão numa ilha remota não 
era o plano de Claudine Henry. Ela deve-
ria estar viajando de carro com sua melhor 
amiga, aproveitando cada minuto antes de 
ir para a faculdade. Mas depois que seus 
pais anunciam o divórcio, o mundo dela vira 
de cabeça para baixo ― e Claude vai parar 
nesse destino improvável, acompanhando a 
mãe que tenta se reconstruir depois da se-
paração.

Ali, a garota não tem internet, sinal 
de celular ou amigos. Até que conhece Je-
remiah. Com o espírito livre e um passado 
misterioso, a química entre os dois é ime-
diata e irresistível. Enquanto vivem aventu-
ras pelas praias, dunas e fl orestas, Claude e 
Miah tentam não se apaixonar ― afi nal, esse 
relacionamento tem os dias contados. Mas 
talvez viver esse romance seja exatamente 
do que Claude precisa para começar a escre-
ver sua própria história.

Trinta anos se passaram desde que 
Greta deixou de morar numa bela e ma-
jestosa residência na região rural do País 
de Gales. A convite de seu velho amigo 
David, ela decide retornar ao lugar para 
comemorar o Natal. Porém, devido a um 
acidente de carro, Greta não tem mais 
lembranças da época em que vivia na 
propriedade, assim como de boa parte 
de seu passado.

Durante uma caminhada, ela en-
contra uma sepultura no bosque, e a 
inscrição na lápide coberta de neve se 
torna a fagulha que a ajudará a recuperar 
a memória.

Contudo, relembrar o passado tam-
bém signifi ca reviver segredos dolo-
rosos e muito bem guardados, como o 
motivo para Greta ter fugido do solar, 
quem ela era antes do acidente e o que 
aconteceu com sua fi lha, Cheska.
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e Tu-
rismo - Região Turística Vale dos Encantos 

SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Seminário indica cami-
nhos para impulsionar o 

turismo regional
Qualifi car cada vez mais os desti-

nos, com rotas estruturadas e atrativos 
que proporcionem ao visitante uma ex-
periência que permaneça em suas me-
mórias e faça com que retornem, capa-
citação profi ssional e empreendimentos 
comprometidos com a sustentabilidade 
ambiental.

Estes são desafi os permanentes para 
que o turismo se desenvolva ainda mais 
na região, contribuindo para o cresci-
mento econômico com mais geração de 
empregos, aumento de arrecadação para 
os municípios e estabelecendo um ciclo 
virtuoso como negócio que traz riquezas 
e bem-estar para as comunidades.

Foi para debater questões como es-
tas que o Núcleo de Hospitalidade da 
ACIJS promoveu o 5º Seminário de Tu-
rismo, reunindo no Centro Empresarial 
de Jaraguá do Sul empreendedores do 
setor e consultores que abordaram as-
pectos que envolvem a cadeia produtiva 
do setor.

Conforme Everton Pacheco, líder 
do Núcleo de Hospitalidade, a proposta 
do seminário foi instigar a refl exão so-
bre os caminhos para tornar o turismo 
ainda mais contributivo para a econo-
mia regional. O tema "Sustentabilidade 
e Transformação: O Futuro dos Negó-
cios?", com tom interrogativo, explica, 
teve justamente o propósito de motivar 
empreendedores e profi ssionais da área, 
a partir da apresentação de cases de su-
cesso, ao mesmo tempo em que consul-
tores convidados ressaltaram questões 
importantes na gestão dos negócios, 
como a capacitação de mão de obra, 
para melhor receber o visitante, comu-
nicação assertiva e até o impacto que o 
compromisso com o meio ambiente gera 
para a fi delização de turistas.

“Alinhar os empreendimentos 
com foco na sustentabilidade já é uma 
exigência de muitos turistas”, explica 
Cristiane Soares Cardoso, consultora do 
programa DEL - Desenvolvimento Eco-
nômico Local da Federação das Asso-
ciações Empresariais de Santa Catarina 

(FACISC), auxiliando empreendedores 
na busca de certifi cação específi ca para 
o setor. Administradora de hotel em Or-
leans, no Sul do estado, e participante 
do DEL, Drielli Debiasi Baggio, expôs 
que a mudança de cultura em empreen-
dimentos familiares tradicionais não é 
algo fácil.

“Não se consegue uma mudança 
de cultura, em uma empresa, de forma 
imediata”, explicou ao contar a experi-
ência no hotel que comanda. Segundo 
ela, é um processo que passa por treina-
mento das equipes, fortalecimento das 
relações com a comunidade e investi-
mentos na infraestrutura do estabeleci-
mento e na forma de se comunicar com 
os clientes.

Comunicação em um mundo cada 
vez mais digital também foi destaca-
da na fala de Fábio de Lucca, que há 
35 anos atua no mercado da gastrono-
mia, na área gestão de restaurantes e 
com especialização em administração 
e controladoria. Ganhador do prêmio 
"Veja: Melhores do ano" por 18 vezes, 
em Fortaleza, Ceará, para ele é preci-
so tirar proveito de ferramentas digitais 
como aliadas para a melhoria do turis-
mo como negócio. “Hoje mais de 70% 
das viagens são decididas naquilo que 
o turista vê no digital”, observa Fábio. 
Para ele, nem sempre grandes estruturas 
são determinantes para atrair o interesse 
do visitante, mas sim que ele se sinta 
atendido nas suas necessidades como 
cliente. É muito importante valorizar 
os locais, tratar as atrações com únicas, 
que elas proporcionem experiências va-
liosas, assegura.

A riqueza e a diversidade do turis-
mo regional também foram enfatizadas 
pela turismóloga Valéria Assis de Oli-
veira, pelo agente de viagens e presi-
dente do Vale dos Encantos Convention 
Kilian Sohn Neto, e por Cíntia Buzian e 
Everton Pacheco, ambos ligados ao Nú-
cleo de Hospitalidade ACIJS.

A integração de municípios para 
divulgar seus produtos turísticos, expli-
cou Valéria, tem avançado, mas é preci-
so fortalecer ainda mais o trabalho con-
junto. Kilian também destacou ações 
que segundo ele vêm impulsionando 
o setor, com esforços de entidades do 

trade, da iniciativa privada e do poder 
público “para fazer mais e melhor, dei-
xando um legado ao turismo regional”, 
acentua.

Cíntia e Everton ressaltaram pro-
jetos nesta direção, que visam tornar a 
região um destino conhecido por turistas 
do País e exterior. Vídeos apresentando 
as atrações turísticas, gastronomia, valo-
res culturais e belezas naturais da região 
foram produzidos e veiculados em plata-
formas digitais, e um guia de orientação 
a visitantes com informações completas 
sobre roteiros e a estrutura à disposição 
será lançado em breve em Jaraguá do 
Sul.

Completando a programação, 
William Pereira falou sobre atributos 
que oportunizem experiência ao turis-
ta, como cliente. Bacharel em adminis-
tração de empresas, ele explicou como 
o Programa de Experiência do Paciente 
no Hospital Sírio Libanês, de São Paulo, 
onde atua, tem relação com qualquer ati-
vidade. A base desta relação, conceitua, 
é o cuidado centrado na pessoa.

“Negócios são feitos por pessoas, 
para se fazer negócios é preciso conhe-
cer pessoas”, resumiu William. No turis-
mo, como em qualquer empreendimen-
to, pondera, é preciso ter percepção de 
valor do cliente, e saber o que entregar 
no negócio. Citou pesquisa realizada no 
hospital, mas que segundo ele, traduz 
uma realidade em qualquer ramo. Este 
levantamento apontou que as maiores 
expectativas das pessoas é quanto a for-
ma como elas são tratadas, mencionando 
que atender este requisito é cumprir uma 
jornada que envolve pessoas, processos 
e o ambiente, capaz de proporcionar 
a qualquer pessoa uma experiência de 
qualidade.

Fonte: Ronaldo Corrêa – Assessoria 
de Imprensa ACIJS

Busca para conectar no-
vos investimentos ao tu-
rismo de Jaraguá do Sul

Grupo de aproximadamente 50 em-
presários estiveram reunidos na última 
semana no auditório do Centro Empre-
sarial (Cejas) onde ocorreu o Seminá-
rio sobre Investimento no Turismo de 
Jaraguá do Sul. Segundo a diretora de 
Turismo da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico e Inovação 
Leila Modro, o objetivo do encontro foi 
conectar empresários que operam no 
turismo nacional aos empreendedores 
locais que tenham capacidade de inves-
timento neste setor.

A abertura do encontro foi feita pelo 

prefeito Jair Franzner que fez questão de 
homenagear o industrial Wandér Weege 
pelo fato de sua família ser uma das pio-
neiras neste tipo de investimento como 
por exemplo, o Parque Malwee, funda-
do em 1978 e, mais recentemente o Pico 
Malwee.

O seminário contou com as partici-
pações do consultor internacional douto-
rado em Turismo, Eduardo Mielke, além 
de operadores nacionais deste segmento. 
De acordo com Leila essa conferência é 
o resultado do trabalho que vem sendo 
realizado há quase um ano com a con-
sultoria de Milke. “Coube também ao 
Convention Bureau de Jaraguá do Sul, 
empreender esforços para a realização 
do seminário que teve a Prefeitura como 
apoiador e também como maior incen-
tivador para que investimentos privados 
aconteçam no turismo da nossa cidade”, 
destacou. Leila destacou ainda que além 
desta iniciativa o Município também 
trabalha na criação de Setores Especiais 
de Turismo Sustentável (SETS). “Essa é 
uma ação que vem sendo realizada den-
tro da diretoria de turismo na qual esta-
mos ouvindo a comunidade de cada uma 
dessas regiões. Em breve, realizaremos 
uma audiência pública sobre os SETS”, 
adiantou. “Investimentos que levem em 
conta nossa topografi a, o que possibili-
taria inclusive a instalação de teleféri-
cos aqui e implementar outros atrativos 
existentes como o Cicloturismo ou os 
esportes de aventura como Voo Livre ”, 
destacou a diretora jaraguaense de Tu-
rismo. “Cabe ao Município criar condi-
ções para que a classe empresarial invis-
ta no nosso turismo e mostre que além 
da indústria, Jaraguá do Sul também 
possa se tornar um diferencial turístico, 
contribuindo inclusive com a arrecada-
ção da cidade”. 
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Oportunidades de Emprego
VAGAS – SINE JARA-

GUÁ DO SUL
Para verifi car as vagas, nome e contato 

das empresas, acesse a plataforma https://
jaraguadosulmaisempregos.santacatarinape-
laeducacao.com.br, faça seu cadastro e ve-
rifi que as vagas na aba “Conheça as Opor-
tunidades”.  Lá você encontra as vagas em 
aberto, visualiza a empresa que está ofertan-
do a vagas e, os seus respectivos contatos, 
bem como, deixar seu currículo cadastrado.

Vagas PCD
Empacotador (1) 
Operador de logística (1)
Operador de máquina (1)
Pcd e reabilitados (1)

Outros Municípios
Blumenau – vendedor (1)
Caçador - vendedor (1)
Corupá - auxiliar de produção (1) 
Corupá - projetista mecânico (1)
Corupá - serviços gerais (1) 
Corupá - soldador (1)
Corupá - técnico de suporte externo (1)
Corupá - técnico eletrônico (1)
Guaramirim - ajudante de motorista C (1)
Guaramirim - analista crédito/cobrança (1)
Guaramirim - analista negócios fi dc (1)
Guaramirim - analista pcp (1)
Guaramirim - auxiliar administrativo (2)
Guaramirim - auxiliar de cozinha (2) 
Guaramirim - auxiliar de logística (1)
Guaramirim - auxiliar de serviços gerais (1)
Guaramirim - balconista de padaria (1)
Guaramirim - consultor vendas/orçam. (1)
Guaramirim - coord. negócios fdic (1)
Guaramirim - encarregado produção (1)
Guaramirim - estágio área comercial (1)
Guaramirim - expedidor (2)
Guaramirim - motorista (1)  
Guaramirim - motorista caminhão C (2)
Guaramirim - servente de limpeza (1)
Guaramirim - servente de pedreiro (8)
Joinville - assistente técnico (1)
Mafra - estágio administrativo (2)
Massaranduba - assistente engenharia (1)
Massaranduba - assistente de vendas (1)
Massaranduba - desenhista (1)
Massaranduba - gerente de vendas (1)
Massaranduba - montador soldador (1)
Massaranduba - operador torno convenc.(1)
Massaranduba - operador dobra cnc (1)
Massaranduba - operador torno cnc (1)
Massaranduba - supervisor de corte (1)
Massaranduba - supervisor de ppcp (1)
Rio do sul - analista contáb(home offi  ce) (2)
Schroeder - almoxarife (1)
Schroeder - assistente de vendas (1)
Schroeder - auxiliar de cozinha (1) 
Schroeder - auxiliar de produção (1)
Schroeder - chacreiro (1)
Schroeder - professor de inglês (1)
Schroeder - projetos (1)
Schroeder - técnico de serviço (1)
Schroeder - torneiro mecânico (2)
Schroeder - vendedor interno (1)

Demais Vagas
Bobineiro (1)
Bolsista (1)
Caldeireiro (1)
Circuleiro (1) 
Comprador (a) (2)
Confeiteira (1) 
Conferente de estoque (1)
Consultor comercial (1)
Consultor de investimento (2)
Consultor de vendas (7)
Consultora de estilo (2)
Coordenador de dho (1)
Copeira (1)
Corretor de imóveis (1)
Costureira (55)
Cozinheira (6)
Cronoanalista  (1)
Cuidador de idosos (1)
Cuidadora  (1)
Dentista ortodontista (1)
Departamento pessoal (1)
Desenhista mecânico (1)
Desenhista projetista (1) 
Designer gráfi co (1)
Diarista (1)
Eletricista  (11)
Eletricista placa solar (1)
Eletrotécnico (3 vagas)
Embaixador do cliente (4 vagas)
Empacotador (1)
Empregada doméstica (1)
Encarregado de setor (1)
Estágio administração comercial (2) 
Estágio administrativo (6)
Estágio comercial (4)
Estágio custos contabilidade (3)
Estágio designer/publicidade (4)
Estágio direito (2)
Estágio engenharia ou arquitetura (3)
Estágio engenharia de produto têxtil (1)
Estágio engenharia elétrica (1)
Estágio ensino médio (3)
Estágio farmácia (1)
Estágio fi nanceiro (1)
Estágio magistério ou pedagogia (3)
Estágio mecânica ou eletromecânica (1)
Estágio modelagem têxtil (1)
Estágio odontologia (1)
Estágio programação fl utter web e mobile 
(1)
Estágio qualidade (1)
Estágio TI (1)
Estofador (1)
Estoquista (2)
Expedidor (22)
Farmacêutico (1)
Faturista (1)
Ferramenteiro (1)
Filmmaker (1)
Fonoaudiólogo (1)
Freelancer de academia (1)
Frentista/lubrifi cador (1)
Fresador (1)
Garçom (3)
Gerente de TI (1)
Impressor/acabamento/instalador  (1)
Inspetor de qualidade (3) 
Instalador de portas e esquadrias (1)
Instalador e reparador de redes (1)
Laboratorista técnico têxtil (1)
Líder de costura (1)
Líder de montagem de estrutura metá-

lica (1) 
Líder de produção (1)
Manipulador de alimentos (1)
Mantenedor eletromecânico campo (1)
Marceneiro (3)
Marmorista (1)
Mecânico automotivo (5)
Mecânico industrial (2)
Mecânico interno (1)
Mecânico montador (2)
Menor aprendiz (1)
Monitor de cães (1)
Monitor de estacionamento (5)
Montador de máquinas (1)
Montador de móveis (3)
Montador de veículos (1)
Montador eletromecânico (1)
Montador externo (1)
Montador industrial (1)
Montador mecânico (2)
Montador soldador caldeireiro (1)
Motoboy (1)
Motorista (2)
Motorista D (1)
Motorista caminhão truck C, curso 
mopp (1)
Motorista carreteiro E (4)
Motorista coleta e entrega C (2)
Operador de jato abrasivo (1)
Operador centro de usinagem (1)
Operador de caixa (15)
Operador de calandra (2)
Operador de dobradeira corte laser (1)
Operador de máquina (1)
Operador de munck (1)
Operador de produção (8)
Operador de serra (1)
Operador máquina de bordar (1)
Operador programador de centro de usi-
nagem (1)
Operador tratamento de água (1)
Orçamentista metalmecânico (1)
Pedreiro (2)
Pintor (3) 
Pintor industrial (3)
Pizzaiolo (2)
Preparador de veículos (1)
Professor de educação infantil (1) 
Professor de ensino fundamental (1)
Professor de inglês (1)
Programador clp (1)
Programador de torno cnc (1)
Programador erp (1)
Projetista (1)
Projetista elétrico (1)
Promotor(a) de vendas (4)
Recepcionista com curso asb (1)
Recepcionista comercial (1)
Repositor (18)
Representante comercial (3)
Saladeira (1)
Sdr (1)
Serrador (1) 
Serralheiro (5)
Serviços gerais (2)
Soldador (3) 
Supervisor de vendas (1)
Supervisor(a) de locação (1)

Tecelão (2)
Técnico de eletromecânica (1)
Técnico de enfermagem (6)
Técnico de ensaios elétricos (1)
Técnico de manutenção (1)
Técnico de manutenção de rede de gás 
(1)
Técnico de vendas (1) 
Técnico em eletrônica (1)  
Técnico em informática (1)
Técnico mec. eletrotéc./eletrônica (4)
Técnico em redes (1)
Técnico pós vendas (1)
Técnico químico têxtil (1)
Telemarketing (1)
Tintureiro (2)
Torneiro mecânico (2)
Vendedor(a) (36)
Vigilante (1)
Zeladora (5)

A ACIAC-Associação Empre-
sarial de Corupá mantém um Portal 
de Empregos e Oportunidades, que 
você pode acessar em https://empre-
gos.aciaccorupa.com.br/.

Neste Portal, além de encontrar 
diversas ofertas de vagas de empre-
go para Corupá, você pode, também, 
cadastrar seu currículo.

Para esta semana temos
Almoxarife 2º turno (1)
Assistente fi scal (1)
Auxiliar almox. 1º e 2º turno (1)
Auxiliar de cozinha (1)
Auxiliar de ppcp (1)
Auxiliar de produção (6)
Auxiliar de serviços gerais (1)
Auxiliar operacional (1)
Balconista/atendente (1)
Caixa (1)
Caldeireiro (1)
Coordenador produção pcp (1)
Jateador (1)
Jovem aprendiz (1)
Marceneiro (1)
Operador de torno cnc (1)
Pintor (2)
Preparador de máquinas (1)
Rebarbador (1)
Serralheiro (1)
Servente de limpeza (1)
Soldador (1)
Torneiro mecânico (1)
Zeladora (1)


